

---

## Gemeinderatsbericht der Sitzung vom 17. Januar 2023

---

Die erste Sitzung im neuen Jahr begann mit Gästen, die zum Thema Gestaltungsplan Wasserstoffwerk Gösgen 2 berichteten.

### **Wasserstoffprojekt Power-to-Gas Gösgen 2**

Eine Präsentation des Projekts fand bereits im letzten Herbst statt. Nun konnten die Gäste den finalen Gestaltungsplan mit den Sonderbauvorschriften und dem Umweltverträglichkeitsbericht präsentieren. Geplant ist der Vollausbau der Wasserstoffanlage mit 15 Megawatt. Der Gestaltungsplan dient dabei zur Sicherstellung der wesentlichen Elemente des Bauprojekts in einem grundeigentümergebundenen Instrument als vorgelagerter Schritt vor dem Baubewilligungsverfahren. Die Anlage kommt auf Grundbuch Nr. 1803 der Alpiq zu stehen und wird über die Cartasetta-Brücke erschlossen. Wasserstoff ist ein wichtiger Energieträger der Zukunft. Der Gemeinderat erhielt all seine Fragen beantwortet, er wünscht sich jedoch noch eine Wasserstofftankstelle für Personenwagen im Dorf. Schliesslich verabschiedete der Gemeinderat den Gestaltungsplan zuhanden der kantonalen Vorprüfung. Die öffentliche Mitwirkung wird durch die Gemeinde parallel dazu durchgeführt und rechtzeitig publiziert.

### **Genehmigung Erschliessungsplan Golfplatz Heidental AG**

Während der öffentlichen Auflage zur Erschliessung „Golfplatz Heidental; Wasserentnahme ab Aare-Kanal“, Abschnitt Niedergösgen, gingen zwei Einsprachen ein. Eine Einsprache von WWF Schweiz, vertreten durch WWF Solothurn und vom Schweizerischen Fischereiverband, vertreten durch den Solothurnisch kantonalen Fischereiverband mit folgendem Auftrag: Die Wasserentnahme ab Aare Kanal für den Golfplatz Heidental sei nur zu bewilligen, wenn auflagenweise verfügt wird, dass im untersten Weiher die Füllmenge von 1'000 m<sup>3</sup> nicht überschritten werden darf und die Bewässerung mit einem ausreichenden Abstand zum Stüsslingerbach und in einer angemessenen Bewässerungsform durchgeführt wird.

Die Einsprache der Werk-/Wasserkommission Niedergösgen enthielt den Antrag die Wasserleitung für den Golfplatz ausserhalb des Strassenraums der Mühlekopfstrasse zu planen und einzubauen.

Zur ersten Einsprache haben die involvierten Parteien in einer Vereinbarung alle Punkte festgehalten und einen Konsens gefunden.

Bei der Einsprache der Werk-/Wasserkommission hat das kantonale Amt für Raumplanung nach Rücksprache mit dem kantonalen Amt für Landwirtschaft die Linienführung der projektierten Wasserleitung in der Landwirtschaftszone mit Auflagen zugestimmt.

In der Folge genehmigte der Gemeinderat den Erschliessungsplan 1, Abschnitt Niedergösgen, mit dem Verweis auf die Vergleichslösung und unter Gutheissung der

Einsprache der Werk-/Wasserkommission gemäss den erwähnten Auflagen zur Linienführung der Wasserleitungen.

**In Kürze:**

- Der Gemeinderat verabschiedete das Benützungsreglement für das Musikschulhaus.
- Der Gemeinderat genehmigte den Rücktritt von Arda Göktas (FDP) aus der Kultur- und Jugendkommission. Dieser erfolgte aus beruflichen Gründen.
- Der Gemeinderat wählte Michel Flaig (FDP) als Delegierten für die Regionale Jugendkommission der Offenen Jugendarbeit unteres Niederamt.
- Der Kanton hat die Gemeinden zur Vernehmlassung zum Thema Versorgungsplanung Alters- und Langzeitpflege eingeladen. Dem Thema werden sich Roberto Aletti und Lisa Schär annehmen. Sie werden dafür noch externe Unterstützung vom BPZ Schlossgarten und von der Spitex beanspruchen.
- Der Gemeinderat genehmigte eine vorzeitige Grabaufhebung. Es handelt sich dabei um ein Familiengrab mit einer Grabesruhe von 80 Jahren. Die letzte Bestattung darin hat vor 43 Jahren stattgefunden.